

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan uraian dari hasil dan pembahasan di atas yang telah di peroleh dari lokasi penelitian Adalah: “Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat” Studi Penelitian pada Kelompok Usaha Bersama Pia Terang di Desa Panggulo, Kecamatan Suwawa Timur, Kabupaten Bone Bolango Maka penulis dapat memberikan kesimpulan sebagai berikut :

1. Kelompok usaha bersama (KUBE) Pia Terang sebagai lembaga sosial masyarakat dalam bidang pemberdayaan keluarga yang lahir dari masyarakat, untuk masyarakat, dan oleh masyarakat telah dilaksanakan sesuai dengan kebutuhan anggotanya. KUBE Pia Terang mampu menciptakan pekerjaan pagi kaum perempuan dan dapat mengembangkan ketrampilan pada perempuan.
2. Partisipasi Perempuan yang ada di Desa Panggulo sangat terlihat dari mereka yang mau membentuk satu kelompok usaha dengan cara di kelola secara bersama-sama dengan memanfaatkan kemampuan yang mereka miliki, dalam melakukan hal ini mereka juga tidak pernah mengabaikan tanggung jawab mereka sebagai ibu rumah tangga .
3. Pendapatan mereka dalam kelompok usaha bersama pia terang ini tidak menetap kadang dalam sebulan pendapatan mereka hanya mencapai lima juta rupiah dalam sebulan, kadang lebih kurang dari itu. Sebab pendapatan

mereka tergantung banyaknya permintaan konsumen, dalam pendapatan sebulan ini masih termasuk upah pekerja dan uang belanja keperluan lainnya.

4. Dengan ketersediaan sarana dan prasarana pada kelompok usaha pia terang baik di lihat dari gedung, dan alat-alat yang di gunakan dalam pembuatan kue pia sudah lengkap, ini merupakan faktor pendukung dalam menjalan usaha tersebut, Adapun yang menjadi faktor penghambat dalam menjalan usaha pia terang ini yaitu karena belum ada media promosi,karena mereka sangat membutuhkan suatu wadah/media untuk menampung usaha mereka, sehingga kelompok usaha bersama (KUBE), masih mencari sendiri pasaran produknya untuk dijualkan kemasyarakat sendirimaupun luar dari masyarakat Desa Panggulo tersebut.
5. Latar belakang perempuan yang tergabung pada kelompok usaha bersama (KUBE) yaitu mereka hanya berpendidikan rendah dan termasuk pada golongan keluarga miskin.

5.2 Saran

1. Di harapkan kepada pemerintah desa baik di kecamatan, kabupaten bahkan pemerintah pusat, agar kiranya dapat mengoptimalkan kegiatan pemberdayaan masyarakat yang melalui kelompok usaha bersama dan ikut kerja sama dalam memasarkan hasil produksi dari KUBE pia terang.
2. Bagi anggota kelompok usaha bersama (KUBE) pia terang agar kiranya lebih punya straregi baru untuk membuat kue pia atau inovasi baru, baik dari segi rasanya atau tekstur pembuatanya agar dapat menarik pembeli.

DAFTAR PUSTAKA

Buku :

Prof. Dr. C. Sari Wulan Dewi Sari, Sh.,MH.,SE.,MM (2009) *Sosiologi dan Konsep Teori*. PT Refika Adatama Jl.mengger Girang No. 98, Bandung . Buku. Hal 127

Dr. Usman, Sunyoto *Pembangunan dan Pemberdayaan Masyarakat*. (2012). Penerbit, putaka,Pelajar.

Jurnal :

Ayu Kustiana (2016) *Jurnal Ekonomi* Vol .1.

Hermawati Adya (2012) *Peran Aspek Sosial Ekonomi Perajin Tempe Terhadap Pendapatan dan partisasi sebagai anggota Primkopti*. Jurnal Sains Manajemen. Program Magister Sains Manajemen UNPAR Volume I.

Cholisint Staf pengajar Fis UNY.(2011) *Jurnal Pemberdayaan Masyarakat* Disampaikan Pada Gladi Manajemen Pemerintahan Desa Bagi Kepala Bagian/Kepala Urusan Hasil Pengisian Di Lingkungan Kabupaten Sleman,

Aman, *Jurnal metode Penelitian Kualitatif*

Ika Permata Bebrianti (2015) *Pemberdayaan Keluarga Melalui Kelompok Uasha Bersama (KUBE)Srikandi* .Jurusan Pendidikan Luar Sekolah Fakultas Ilmu Pendidikan UniversitasNegri Yokyakarta. Jurnal Skripsi.

Widjayanti Kesi. 2011, Model Pemberdayaan Masyarakat, Fakultas Ekonomi Universitas Semarang . Jurnal Ekonomi Pembangunan .Volume 12, Nomor 1, Juni 2011.

Muhammad Zunaidi. 2013. *Kehidupan Sosial Ekonomi Pedagang di Pasar Tradisional PascaRelokasi dan Pembangunan Pasar Moderen*. Jurnal. Sosiologi Islam, Vol. 3.

Karya Ilmiah

Botutihe , Nurhayati (2016)*Pemberdayaan masyarakat nelayan*.Ung.Skripsi

Indika Ristinura (2013) *Pemberdayaan masyarakat*Jurusan Pendidikan Luar SekolahFakultas Ilmu PendidikanUniversitas Negri Yokyakarta. Skripsi

Moh,Gagowa,Arlan (2015). *Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat Petani (studi Deskriptip diKecamatn Pinogu ,KabupataenBonebolango)*. Skripsi, Jurusan Sosiologi,Fakultas Ilmu Sosial UNG.

Irjayanti, Ahmad.(2016). *Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat Komunitas Adat Terpencil*.Skripsi, Jurusan Sosiologi,Fakultas Ilmu Sosial, UNG

Aryati,Wuri, (2015). *Dampak pemberdayaan Masyarakat Melalui Usaha Kerajinan Tangan Rumput Aji Terhadap Penigkatan Ekonomi Keluarga*. Jurusan Pendidikan luar Sekolah.Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Yogyakarta.Skripsi.

Kantu,Tatia,(2016) *Pemberdayaan perempuan.(studi pada pengrajin karawodi Kecamatan Talaga Kabupaten Gorontalo*,Jurusan Sosiologi fakultas Ilmu Sosial UNG,Skripsi.

Hasana, Yaumul, (2014) *Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat Disekitar Pabrik Gula Gorontalo* ,Jurusan Sosiologi UNG. Skripsi

Sari, Lingga, Ace (2013).*Fungsi Pemerintah Daerah Dalam Pemberdayaan Masyarakat di Kabupaten Lingga(Stidi Pada Kelompok Usaha Bersama (KUBE) diKecamatan Lingga)* Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik.Universitas Maritim Raja Ali Haji Tanjung Pinang.Naskah Publikasi.